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证券代码：002086                                    证券简称：*ST东洋 

 

山东东方海洋科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-001 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net）

参与本次年度业绩说明会的投资者 

时间 2021年 5 月 25日（上午 9:30—11:30） 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

上市公司接待人员 

姓名 

董事长兼总经理：车轼先生 

财务总监兼董事会秘书（代）：于雁冰先生 

独立董事：徐景熙先生 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

公司于 2021年 5月 25日通过全景网“投资者关系互

动平台”（http://ir.p5w.net）举办 2020 年度业绩说明

会，本次业绩说明会采用网络远程方式举行，与投资者进

行了互动交流和沟通，就投资者关注的问题进行了回答。

现将主要问题及回复整理如下： 

1、公司目前大股东已是神州优禾，为什么否决大股东神

州优禾所提出的改选董事会的议案，要知道造成公司如今

的困境，和目前的董事会特别是独立董事不作为息息相

关？ 

答：您好，感谢您的关注与支持。根据《公司法》《公司

章程》相关规定，董事、监事人员选举应采用累积投票制，

累积投票制必须以空缺人数确定为前提，在董事空缺人数

http://rs.p5w/
http://rs.p5w/
http://rs.p5w/
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存在不确定性的情形下，无法使用累积投票制决定董事的

任选，因此提案人将《罢免议案》与《选举议案》同时增

加到 2020 年度股东大会审议的申请违反了《公司章程》

相关规定，进而不符合《上市公司股东大会规则》第十三

条之规定，故无法成为有效的股东大会议案，不应提交股

东大会审议表决。谢谢！ 

2、请问车总，大股东占用的 10 多亿资金用在何处？什么

时候能够归还给上市公司？上市公司是您辛辛苦苦一手

创建的，您真忍心看到上市公司走到这个地步吗？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，相关事项公司已在公告

中进行过详细披露，目前公司正积极督促控股股东全力采

取资产处置、股权合作、对外借款等多种方式积极筹措资

金履行还款义务，解决占用和担保等问题，切实保护上市

公司利益，促进上市公司规范运营，保障上市公司业绩稳

健恢复，推动公司持续健康发展，谢谢！ 

3、请问车总，大股东制定的还款方案什么时候可以公布

给我们看看？谢谢。 

答： 您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股

股东全力采取多种方式积极筹措资金履行还款义务，后续

相关事项进展以公司公告为准。谢谢！ 

4、请问车总，上市公司从去年一直声称大股东在通过处

置资产解决资金占用问题，请问要处置的资产在哪？现在

处置到了哪一步？是否有明确的还款方案？该方案什么

时候可以公告？谢谢。 

答：您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股股

东全力采取资产处置、股权合作、对外借款等多种方式积

极筹措资金履行还款义务，解决占用和担保等问题，切实

保护上市公司利益，促进上市公司规范运营，保障上市公

司业绩稳健恢复，推动公司持续健康发展，谢谢！ 
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5、车总，您作为大股东，违规担保和资金占用已经 2-3

年，您就没有什么想对投资者说的吗？您还有信心解决目

前的困境吗？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股股

东全力采取资产处置、股权合作、对外借款等多种方式积

极筹措资金履行还款义务，解决担保等问题，切实保护上

市公司利益，促进上市公司规范运营，保障上市公司业绩

稳健恢复，推动公司持续健康发展，谢谢！ 

6、请问车总，美国 Avioq 公司的最新 HIV 检测试剂是否

与盖茨基金达成了采购合同？ 

答：您好，感谢您的关注与支持。若有相关事项公司将及

时公告，谢谢！ 

7、大股东神州优禾进驻公司，对公司解决大股东占用上

市公司资金有没有积极的影响？ 

答： 您好，感谢您的关注与支持！目前正在与股东沟通

协商，具体事项以公司公告内容为准。 

8、车总，您在 2019 年的业绩说明会上说 HIV 试剂在国

内的注册已经接近尾声，请问已经过去 2 年了，为什么还

没通过注册？还有新冠检测试剂，为什么一直没通过国家

药监总局注册？ 

答：您好，感谢您的关注与支持。Avioq, Inc.自主研发的

新一代 VioOne™ HIV 检测试剂已获得 FDA三类医疗器械

上市前批准（PMA）批文，该产品此前已获得欧盟 CE 认

证。新型冠状病毒检测试剂盒目前在国内处于注册补充资

料阶段，谢谢！ 

9、请问大股东在海阳的万亩海域市场估值如何？是否有

出售计划？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股股

东全力采取资产处置、股权合作、对外借款等多种方式积
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极筹措资金履行还款义务，解决占用和担保等问题，切实

保护上市公司利益，促进上市公司规范运营，保障上市公

司业绩稳健恢复，推动公司持续健康发展，谢谢！ 

10、大股东承诺还款从去年一直拖到今年 4 月 23 日，期

间几次修改承诺日期，现在连还款承诺日期都没有了，是

不是可以无限期一直拖下去了？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，经沟通，东方海洋集团

表示其将继续全力以赴采取多种措施积极筹措资金履行

还款义务。公司对东方海洋集团尚未履行承诺的情况深表

歉意，特向广大投资者诚恳致歉，公司将积极关注该事项

的进展情况，督促东方海洋集团尽快履行足额补偿义务，

切实保护上市公司及中小投资者的利益，谢谢！ 

11、请问车总，您创办上市公司的初衷是什么？目前公司

沦落到这个地步，您有信心改变吗？谢谢。 

答：您好，感谢您的关注与支持！公司有信心改变目前的

状况，谢谢！ 

12、公司为大股东 7 个多·亿的违规担保，请问公司和大

股东为什么迟迟不解决？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股股

东全力采取多种方式解决担保等问题，推动公司持续健康

发展，后续相关事项以公司公告为准。谢谢！ 

13、公司主营已连续三年亏损，海参产量逐年下降，据称

是和公司没有资金购买海参苗，是这个原因吗？ 

答： 您好，感谢您的关注与支持！海参采捕量受多种因

素影响，公司将整合一切可利用资源，继续释放产能。 

14、请问于总，上市公司有这么多违规担保的官司，去年

竟然被司法划转了 1 亿，请问上市公司为什么不起诉他

们？按照最高法这些违规担保都是无效的，就算是输了，

最多也就承担 30%，为什么不起诉？为什么他们可以划
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转上市公司的钱？ 

答：您好，感谢您的关注与支持，我们将及时转达您的建

议，公司已聘请专业的律师，处理相关的法律诉讼问题。

谢谢！ 

15、请问车董事长，大股东占用上市公司资金达 11 亿多，

大股东多次违反还款承诺，失信于广大股东，作为董事长，

大股东到底有没有能力或者有没有意愿来归还占用的上

市公司资金？ 

答：您好，感谢您的关注与支持。控股股东目前有意愿并

积极采取各种措施解决相关问题。公司目前也正积极督促

控股股东全力采取资产处置、股权合作、对外借款等多种

方式积极筹措资金履行还款义务，解决占用和担保等问

题，切实保护上市公司利益，促进上市公司规范运营，保

障上市公司业绩稳健恢复，推动公司持续健康发展，谢谢！ 

16、车总，上市公司从去年一直说控股股东在通过出售资

产解决占用资金问题，请问出售的资产是什么？是否有明

确的还款计划？还款计划什么时候可以披露？谢谢。 

答：您好，感谢您的关注与支持，公司正积极督促控股股

东全力采取多种方式积极筹措资金履行还款义务，后续相

关事项以公司公告为准。谢谢！ 

17、公司的大股东已是神州优禾，请问神州优禾进来以

后，到底是什么态度，能不能避免股东之间内斗，大家劲

往一处使，并请神州优禾提供相应的帮助，尽快解决大股

东资金占用。 

答： 您好，感谢您的关注与支持，公司正在督促相关股

东沟通协商，解决公司现存问题，谢谢！ 

18、东方海洋(002086)董事长车轼接受证券时报 e 公司访

谈时表示，公司的战略目标是建设成为具有核心竞争力的

体外诊断、精准医疗行业龙头企业。请问这是什么时候的
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事？大健康这块在国内同行业有竞争力吗？ 

答：您好，感谢您的关注与支持。目前公司大健康产业已

布局质谱技术、免疫技术、分子技术、第三方医学检验实

验室等四大平台。数十种自主研发的免疫及质谱诊断产品

已取得注册及备案批文，已获得注册批文检测产品已在销

售阶段。另有数十种自主研发的诊断产品已进入国家药品

监督管理局（NMPA）注册过程中的注册检验、临床试验

阶段。谢谢！ 

19、神州这次来开股东大会后，他们对上市公司有什么想

法？ 

答：您好，感谢您的关注与支持！湖南优禾在本次股东大

会上并未表露出对上市公司的意图。我们将积极与湖南优

禾等股东进行沟通，若有相关事项，公司将及时披露，谢

谢！ 

20、请问于总，烟台地铁是不是就建设在冷藏厂的门口

啊，是否有利于上市公司的土地增值？ 

答：您好，感谢关注与支持。请您确认消息来源。谢谢。 

21、请问什么时候申请解除退市风险？ 

答：您好，感谢您的关注与支持！公司后续将视情况向交

易所提出申请，若有相关事项，公司将及时公告，谢谢！ 

22、请问车总，大股东如何看到神州行者购买上市公司股

票的用意？神州行者是否会提供资金解决大股东的占款

问题？ 

 答：您好，感谢您的关注与支持！湖南优禾神州股权投

资合伙企业（有限合伙）通过司法拍卖购买公司股票。目

前我司正与神州优禾进行协商沟通，后续若有相关事项，

公司将及时公告，谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 5 月 25日 

 


